

Le conservatoire du patrimoine hospitalier de Rennes

Annic'k Le Mescam
Présidente

Le conservatoire du patrimoine hospitalier de Rennes est une association créée en juin 2011 pour la sauvegarde et la valorisation du patrimoine hospitalier de Bretagne, dans un but culturel et de mémoire. Elle est située à l'Hôtel-Dieu, dans des locaux mis à disposition par le CHU de Rennes.

Le C.P.H.R. s'est ainsi donné pour mission de fédérer les initiatives visant à l'identification,

la collecte, la restauration, la préservation, la valorisation du patrimoine hospitalier régional, dans le respect des compétences institutionnelles. Il constitue une mémoire des faits, des équipements, des métiers, des œuvres, des pratiques et des personnes susceptibles de témoigner de l'évolution culturelle, scientifique et technique des établissements hospitaliers. Il en assure la promotion sous la forme de visites, manifestations, conférences, prêts, formation publications à caractère pédagogique, social, culturel, ou éducatif.

Il est ouvert à toutes les personnes qui s'intéressent au passé des établissements hospitaliers, quelles que soient leur expérience professionnelle et leur formation, et qui souhaitent s'impliquer dans une équipe dynamique, pour promouvoir, valoriser et transmettre ce patrimoine.

« Passeurs de mémoire » dit une adhérente en parlant de nos activités. Pour l'être plus complètement, nous savons que nous



devons enrichir la collecte actuelle, par un important travail sur la mémoire humaine. Dès à présent nous ressentons le besoin de donner du sens à nos actions en nous « appuyant » sur des témoignages, des notes historiques et des biographies qui prennent en compte les femmes et les hommes hospitaliers de Bretagne et leur pratique.

Le CPHR entend ainsi offrir, aux différentes populations qui le sollicitent, le concours bénévole, l'expérience humaine et les compétences professionnelles de ses membres, pour des actions d'utilité sociale et de solidarité à visée culturelle et de progrès social. Les organisations qui se mettent en place privilégient la transparence, la cohérence et les mesures de satisfaction. Elles doivent permettre à nos adhérents de participer, à leur façon et selon leur talent, à la sauvegarde et à l'attention pour notre société, afin de tenter de maintenir une solidarité essentielle entre ses citoyens.

L'année 2012, première année d'activité, a été marquée par des actions très concrètes : développement des collections, organisations internes, premiers services rendus, et tout particulièrement par l'importance des acquisitions réalisées

au conservatoire, mais aussi l'intérêt porté par le grand public et les populations hospitalières à la mise en valeur et en histoire des objets hospitaliers anciens. Pour 2013, le conservatoire du patrimoine hospitalier de Rennes doit garder le cap sur ce que sont ses valeurs.

Il faut souligner l'engagement régulier, appliqué, efficace d'une petite équipe très impliquée dans la constitution, la gestion et la conservation des collections, destinées dès maintenant à témoigner du passé mais aussi, dans une solidarité intergénérationnelle, à éclairer l'avenir. La volonté d'un positionnement clair de notre structure « dans le respect des compétences institutionnelles », nous a conduit à poursuivre le développement de nos relations avec les établissements hospitaliers, les collectivités, les écoles et différentes structures, en privilégiant la citoyenneté locale et le lien social.

POUR JOINDRE LE CONSERVATOIRE

conservatoire@cphr.fr
Tél. 06 63 02 57 42,
Permanences :
2 rue de l'Hôtel-Dieu à Rennes,
Tous les jeudis de 14h à 17 heures
<http://www.cphr.fr>